

La cuestión Social en Panamá

"CONTINUACION"

—Por J. M. Vázquez Díaz—

Hombres que se aniquilan al pie del trabajo torturador; mujeres mal alimentadas que no tienen tiempo ni para amamantar los hijos que dejó en el insano cuartucho, quizá hasta abandonados a su propia suerte, son condiciones que amenazan de muerte la más robusta nacionalidad. Con un estado de cosas semejante puede asegurarse que la generación vendidera constituirá el cuadro de postración social más triste. Debemos evitarlo. Todos los hombres de bien, nacionales y extranjeros, ya que Panamá es tan generoso y hospitalario para todos, deben cooperar en la lucha por la salvación de los hombres del mañana, y en el afianzamiento de su porvenir.

CITACION

De conformidad con el artículo 6 de los Estatutos, convocamos por segunda vez a los miembros de la Unión de Automedontes de Panamá, para que concuerden a la asamblea general ordinaria que tendrá lugar el lunes trece del presente mes, a las nueve de la noche.

EL SECRETARIO

CITACION

In conformity with article 6th of the Statutes, I, for the secretary, hereby convokes the members of "La Unión de Automedontes de Panamá" to an ordinary general assembly which will take place Monday, the 13th of the present month, at 9 p. m.

THE SECRETARY

"Frutería Pacífico"

Chichas de toda clase, frutas nacionales y extranjeras. Refresquería céntrica e higiénica, punto de reunión de los elementos que por excelencia son sus clientes. Aquí encontrará desde la popular chicha hasta el rico pastel, confites, cigarrillos, etc. etc. JUAN GLICOS Propietario. Tel. No. 953. Ave. Central No. 135.

HOTEL METROPOLE

Es el más céntrico de los hoteles. En él está instalado el Cabaret Metropole, y el club de sandwiches. Ofrecemos esmerada atención a nuestra clientela.—Un servicio completo de confort y moderno.—Venid y veréis.

JAVILLO GARAGE

Avenida Norte y Calle Ramón Valdez.

Accesorios, Llantas "Gor dyer." Baterías U. S. L., Gasolina, Aceite y servicio moderno para guardar carros.

SERVICIO GARANTIZADO
Teléfono No. 1347 Panamá

Viene de la segunda
La aldea
Al pie de un arroyo rumoroso a cuya orilla crecen helechos y campanillas silvestres, contemplo el paisaje y escribo estas líneas.

La lluvia de la noche anterior ha producido como un renacer de la vida, todo está tapizado de flores y un perfume delicioso y los trinos de los pájaros me hacen recordar a Fray Luis de León cuando canta.

Que descansada vida la del que huye del mundanal ruido

(ruido a lo lejos, y como rodeada de un manto de verdor se extiende la llanura con sus casitas de quincha y teja; no sé, por qué, no puedo imaginar nunca un pueblo en formación al contemplarlas así, veladas por el paisaje que las circunda, sino una de esas ciudades edificadas por las andas que florece como todas las que de sus manos salían y que un mazazo adverso destruyó y convirtió en ruinas de luna dulzura infinita, evocadora de tiempos idos...

¡Qué hermosa soledad! Qué silencio!... la brisa perfumada azoriza mi rostro, el arrullo se desliza mansamente, sin oleaje, en un silencio lleno de armonías, de tristezas como de flus ones desvanecidas al choque de la realidad; y como el aliento de todas las pasiones, o el dolor y las angustias de aquellos corazones que todo lo supieron; que todo lo sintieron porque amaron con el amor de lo imposible.

Y la visión de la ciudad destruida se hace cada vez más viva en mi imaginación, veo los palacios de cristal y oro incrustados en piedras preciosas y una muchedumbre bulliciosa dedicada al trabajo, y entre ellos a las hadas y los genios poblando las regiones etéreas; la decoración cambia, una sola palabra y la ruina sustituye a la opulencia ya sé lo veo escombros, chozas incipientes, abandonadas que me hacen repetir

(continuará)

Lo que es la participación en los beneficios

Una definición precisa de la participación en los beneficios no es cosa fácil y liviana, porque una definición muy estrecha dejaría por fuera, sin duda alguna, lugares donde ella es practicada, y otra amplísima, abarcaría establecimientos cuyos fines son bien distintos y comprensibles.

La definición de Robert es la más socorrida, y según ella la participación en los beneficios es un convenio, que puede ser expreso o tácito, por medio del cual un patrono da a su obrero o a su dependiente, una parte de los beneficios, además del salario normal, pero sin darle participación en las pérdidas.

De acuerdo con esta definición podemos deducir las siguientes características:

La participación en los beneficios es un convenio, que puede ser expreso o tácito, y en este sentido es el acuerdo entre dos voluntades: patrono y obrero; acuerdo cuyo cum-

Viene de la 1a.
EL "TRUST"

plimiento puede exigir el obrero por parte del patrono, caso en el cual la participación en los beneficios es una realidad. Y aquí puede decirse de paso, que los regalos de pascua que algunos establecimientos dan a sus obreros, no pueden considerarse como participación en los beneficios ya que no se derivan de un convenio entre las partes.

Por otra parte, los sobresueldos, las primas que se acompañan a los sueldos, no son participación en los beneficios puesto que esta última es una cosa dada de más, aparte del salario normal, como muy bien lo ha especificado Robert.

En fin la participación en los beneficios debe ser proveniente de los beneficios únicos y exclusivamente. Así, los tantos por ciento que algunas casas dan a sus dependientes en determinados artículos vendidos, no son participación, porque son percibidos aunque resulten pérdidas para la casa. Esta circunstancia es esencial en la institución de la participación en los beneficios. Ella responde al cabo, en positivos provechos para ambas partes. La cantidad de más es un incentivo poderoso para el obrero, que lo induce a trabajar más para ganar más, y una gran adquisición para el patrono, que ve reflejado aumentado la producción con el consiguiente aumento de riqueza.

Ahora, para que la participación sea una verdadera institución social y económica, es necesario que en ella estén comprendidos si no todos los obreros del establecimiento en que se practique, porque ello sería el ideal, al menos la mayor parte.

Como se puede colegir, la participación en los beneficios representa un ascenso en las gradas del progreso de la masa obrera. Sólo falta para que se cumpla sus fines que se establezca la proporción en que el obrero perciba los beneficios, y que la institución sea acogida por todos aquellos que puedan brindarla.

Respecto a la eficiencia de la mezcla de alcohol con gasolina no se podrá decir mejor que la gasolina, porque ya han demostrado que el alcohol tiene menos fuerza que la gasolina, y desde luego se consumirá más cantidad de la mezcla que de la gasolina pura. Además para la mezcla tendrá que cambiarse el flotador de corcho por uno de metal.

Respecto a la eficiencia de la mezcla de alcohol con gasolina no se podrá decir mejor que la gasolina, porque ya han demostrado que el alcohol tiene menos fuerza que la gasolina, y desde luego se consumirá más cantidad de la mezcla que de la gasolina pura. Además para la mezcla tendrá que cambiarse el flotador de corcho por uno de metal.

Respecto a la eficiencia de la mezcla de alcohol con gasolina no se podrá decir mejor que la gasolina, porque ya han demostrado que el alcohol tiene menos fuerza que la gasolina, y desde luego se consumirá más cantidad de la mezcla que de la gasolina pura. Además para la mezcla tendrá que cambiarse el flotador de corcho por uno de metal.

Respecto a la eficiencia de la mezcla de alcohol con gasolina no se podrá decir mejor que la gasolina, porque ya han demostrado que el alcohol tiene menos fuerza que la gasolina, y desde luego se consumirá más cantidad de la mezcla que de la gasolina pura. Además para la mezcla tendrá que cambiarse el flotador de corcho por uno de metal.

Respecto a la eficiencia de la mezcla de alcohol con gasolina no se podrá decir mejor que la gasolina, porque ya han demostrado que el alcohol tiene menos fuerza que la gasolina, y desde luego se consumirá más cantidad de la mezcla que de la gasolina pura. Además para la mezcla tendrá que cambiarse el flotador de corcho por uno de metal.

Respecto a la eficiencia de la mezcla de alcohol con gasolina no se podrá decir mejor que la gasolina, porque ya han demostrado que el alcohol tiene menos fuerza que la gasolina, y desde luego se consumirá más cantidad de la mezcla que de la gasolina pura. Además para la mezcla tendrá que cambiarse el flotador de corcho por uno de metal.

Respecto a la eficiencia de la mezcla de alcohol con gasolina no se podrá decir mejor que la gasolina, porque ya han demostrado que el alcohol tiene menos fuerza que la gasolina, y desde luego se consumirá más cantidad de la mezcla que de la gasolina pura. Además para la mezcla tendrá que cambiarse el flotador de corcho por uno de metal.

Respecto a la eficiencia de la mezcla de alcohol con gasolina no se podrá decir mejor que la gasolina, porque ya han demostrado que el alcohol tiene menos fuerza que la gasolina, y desde luego se consumirá más cantidad de la mezcla que de la gasolina pura. Además para la mezcla tendrá que cambiarse el flotador de corcho por uno de metal.

Respecto a la eficiencia de la mezcla de alcohol con gasolina no se podrá decir mejor que la gasolina, porque ya han demostrado que el alcohol tiene menos fuerza que la gasolina, y desde luego se consumirá más cantidad de la mezcla que de la gasolina pura. Además para la mezcla tendrá que cambiarse el flotador de corcho por uno de metal.

GARAGE EXPOSICION
Servicio de gasolina, accesorios, vendemos las mejores clases de llantas. Nuestro taller de reparaciones atiende toda clase de trabajos. Ofrecemos esmero y prontitud; la experiencia de 15 años de práctica en el ramo de automóviles lo acredita.
Sedda y Valle, Propietarios

QUIERE Ud. DIVERTIRSE? - VENGA AL
SUS PENAS SE DISIPAN EN EL
La vida del Cabaret, es deleitación, ensueños y alegría. Todo es atracción, VAUDEVILLES!! en el
Todas las noches el famoso dueto bailable musical
ALAMO
VENID, VENID
CANCIONES - PARODIAS CON DINERO OS DIVERTIREIS
Calle B No. 50 Tele. 686 Antonio Vigna, Propietario.

Banco Nacional de Panamá
ESTABLECIDO EN 1904
CAPITAL Y RESERVA:
\$1,400,938.92
ADMINISTRADORES Y DEPOSITARIOS DEL GOBIERNO DE PANAMA
AGENCIAS EN TODAS LAS PROVINCIAS DE LA REPUBLICA
Se hacen transacciones en general de asuntos Bancarios.
SE ALQUILAN CAJAS DE SEGURIDAD

El NASH esta por encima del mundo, en valor y calidad